

市役所って何をしているの？

松阪市は、みんなから集めたお金で何をやっているの？



本当にいろいろなことをしているから、全部を説明することはできないなあ。
たとえば2人が通っている**小学校**も市が建てて、管理しているし、**幼稚園**や**保育園**もそうだね。そこまで通う道路も、県や国の道以外はほとんど**市がつくって管理している道**だし、放課後に遊ぶ**公園**もきっと市のものだね。あと、**交通安全**や**防災**にも市は関わっているんだよ。

わあ、すごい！私がいつも行くところのほとんどが市のものなんだね。



あることが当たり前すぎて気がつかないかも知れないんだけど、実はみんなの生活を支える大切な仕事をしているんだ。

へえ。でも、道も学校ももう全部あるものだから、そんなにお金はかからないんじゃないの？



そんなことはないよ。建物も道も古くなれば修理が必要だし、台風なんかで壊れたら直さなくちゃいけない。それに、まだまだつくらなくちゃいけないものもたくさんあるんだ。あと、建物を建てたり管理するだけが市の仕事じゃないんだよ。

でも、それ以外のことにそんなにお金かかるのかな？市役所の人のお給料になってるんじゃないの？



お給料にももちろん使われているけど、それ以外のことの方が多だよ。たとえば、市のお金の使い方の中で一番多いのは子ども・お年より・障がい者・生活に困っている人などに対する支援に直接使われているお金なんだよ。

市はいろいろなことをしているから全部は無理だけど、なるべくたくさんどんなことをしているか見てみよう。

わたしたちの小学校も？

わたしたちの**小学校**も市が作ったの？ そういえば、【市立】ってついてるね。



そうだね。小学校の建物だけじゃなく、みんなが使っている机やイス、いろいろな道具も、市がそろえているの。先生のお給料は市からではなく県から出ているんだけどね。

2人はようち園や保育園に通っていたの？



私はようち園、しょうたろう君は保育園に通っていたよ。そういえば、それにも市立ってついてた気がする。



ようち園、保育園、小中学校のうち、市立とつくものは市がやっているものだよ。私立(しりつ、またはわたくしりつ)とつくものはそうじゃないんだ。

税金で学校やようち園を建てて、みんなが同じように勉強できるようにしているんだよ。



学校やようち園って...保育園は違うの？



学校やようち園は**教育**に分類されて、保育園は**福祉(ふくし)**に分類されるんだ。

保育園も市が建てているんだけど、昼間家に人がいないとか、その子のことをみられる人がいない子が通うことを目的としているから学校とは分けて考えるんだ。

同じ子どもが通うところでも、目的が違々と違う分野に使われているお金だって考えるんだよ。



ええ、めんどくさい。なんでそんな風にややこしく考えるの？



どんなことにどれだけお金を使う予定か考えたり、その年が終わってからどんなことに使ったか振り返るためには必要なことなんだよ。

松阪市がどんな目的にどれだけお金を使っているかは後でお話するけど、他にどんなことをしているかもう少し見てみようか。



道、街灯、公園、文化、健康…

学校以外にもわたしたちのまわりに市のものがあるの？



最初にも言ったけど、市道、公園はみんなのまわりにあるよね。それらをつくることはもちろん、**みんなが安全に使えるようにしておく**ことも市の仕事なんだよ。たとえば、使ってみて危ないと感じるところには歩道やガードレールなどをつけたり、壊れたところがあったら直したり。



そうね。車とぶつかりそうな道やボロボロの道はこわいもの。安心して使えるようにしてくれてるのね。



道を安全に使えるように、という意味では、**交通安全**の呼びかけや教室なんかも市はやっているよ。警察の人と協力して道に立ったり、交通安全教室を開いたりしているんだ。

どんなに道がきれいで歩道があっても通る人や車が自分勝手だと危ないよね。



家を出てから帰るまで、ずっと市のお仕事に関係しているんだね。他にはどんなことをしているんだい？



社会見学や遠足で阪内川スポーツ公園には行った？そういう**スポーツの施設**や**文化関係の資料・施設**を管理するのも市の仕事だよ。

ほかにはみんなが健康に暮らせるようにする仕事なんかみんなの身近に感じられるんじゃないかな。**ごみ**を集めてしよ理する仕事や、**予防接種・健康診断**(よぼうせつしゅ・けんこうしんだん)を助ける仕事も生活に関係した市の仕事なんだ。



そうやって聞くと、本当にぼくたちが生きていくのに必要な仕事をしているんだって感じるね。



そうだね。ここまではみんなが身近に感じそうなことをお話してきたんだけど、次は少しみんなの生活から離れたことをお話してみようかな。



こんなところにも、市の仕事があります

ええ、身近じゃないこと？わたしたちにもわかるかなあ？



すずねちゃんのお家は商店街の中でお店をやっているの？たとえば市は商店街が元気になるための仕事や、手助けもしているの。それは商店街だけじゃなくて、農業や林業や漁業、工場なんかに対してもしていることなんだよ。

え、そうなの？そう考えると、松阪市、とか市立ってついてなくても、いろいろなところに市役所が関係しているんだね。



そうだね。市の仕事は、**市役所で働いている人が直接していることもあるけど、松阪市で働いている人・会社を助けることで、松阪市全体が良くなるようにする間接的なものもあるんだ。**

見えにくいかもしれないけど、それも大切な仕事だよ。

え、そんなことをしているの？
でも、誰かを助けることが全体のため
になるって、よくわからないな。



いろいろなことが考えられるね。
農業などを助けることで、「松阪〇〇」っ
ていう肉とかお茶とかが全国に出て行っ
たら、**松阪市のPR**になるよね。

商店街がにぎやかになったら通ったり
買い物するみんなが楽しいでしょう。

そういうことがなかったとしても、いろい
ろな産業が元気になると、**市の収入が増
える**んだ。会社や人ががんばってかせ
いだお金の中から決まった割合を税金と
して納めてもらっているからね。収入が
増えればできることも増えるから、全体
のためになるって言えるんだよ。



何か作ったり、直したり、誰かを手助
けしたり、市役所のお仕事ってたくさん
あるんだね。



それがわかってもらえたら十分！
じゃあ、市がどんなことにどれだけお金
を使っているか見ていこう！